

Extrait du Senemag - le magazine du Sénégal dans le monde

<http://senemag.free.fr>

La paix en RDC vue par un artiste congolais

- Cultures -

Date de mise en ligne : mardi 13 janvier 2009

Senemag - le magazine du Sénégal dans le monde

Il est de ces artistes qui ne font pas de l'art pour l'art, mais de l'art comme mode d'expression. C'est le cas de Tshibanda Bondo, artiste, batteur de cuivre, résident à Dakar. En conférence de presse vendredi, il a expliqué vouloir relever le besoin de la paix en République démocratique du Congo (RDC) en y impliquant notamment 'l'éducation, la formation et le développement pour la renaissance de l'homme africain et Universel de Paix'.

source : www.africanglobalnews.com - 9 janvier 2009

Le retour de la paix en RDC est une préoccupation de **Tshibanda Bondo**, artiste congolais. Et c'est pour apporter sa pierre à l'édification de cette paix dans son pays qu'il a entrepris d'initier une série de rencontres-échanges dans son pays d'accueil, le Sénégal, pour "*participer à faire valoir le besoin de la paix et l'amour dans son pays, la République Démocratique du Congo et par delà en Afrique et partout dans le monde*".

L'objectif de la première conférence tenue vendredi par M. Bondo est de "*transmettre les savoirs culturels, techniques et artistiques en forgeant la Fraternité*". La finalité pour l'initiateur étant de contribuer à "*éduquer, à former et à développer l'homme de la paix, capable de lutter contre la pauvreté et bâtir l'Afrique et l'humanité*". Et cet homme, d'après l'artiste, doit être "*bien pensant et bienfaisant*".

Tshibanda Bondo plaide pour que les artistes soient entendus dans les messages qu'ils véhiculent à travers leurs œuvres et surtout qu'ils soient aidés par les autorités. Aussi, demande-t-il aux Africains d'utiliser tout le potentiel culturel dont dispose le continent pour véhiculer un message de paix et d'amitié.

Pour lui, chacun devrait pouvoir contribuer à sa façon à ramener la paix en RDC. C'est d'ailleurs pourquoi, pendant que les négociations des politiques tardent à porter leurs fruits, Tshibanda Bondo qui est batteur de cuivre, se sert de son art pour jouer sa partition, non sans demander à chacun d'être un artisan de la paix.

Bondo lance surtout un appel aux artistes de tous les horizons afin qu'ils fassent de la recherche de la paix en RD Congo leur combat et "*l'aident à retrouver et à maintenir cette paix, favorable à la restauration et à la conservation de son héritage culturel, technique et artistique qui est un patrimoine pour l'Afrique et le monde*". C'est un impératif, de l'avis de Bondo, pour l'homme en général et l'artiste en particulier, "*de fournir les efforts et concentrer les sacrifices pour l'humanisme en donnant sa générosité, en partageant et en prenant le risque de ses engagements*".

Le vœu de Tshibanda Bondo est de créer une synergie de coopération, de partenariat et de solidarité entre artistes, scientifiques, hommes de Dieu, philanthropes et institutions, ONGs et organismes pour investir ensemble dans les projets des ateliers-Ecoles.

Tshibanda Bondo est un artiste qui a été distingué plus de six fois. En 1986, il est fait Chevalier de l'Ordre national du Léopard des Mérites d'Art et de la Culture de son pays, Chevalier des palmes d'Or du mérite artistique de l'Association belgo-hispanique à Bruxelles, entre autres distinctions.

Frédéric ATAYODI

lire aussi sur www.lesoleil.sn : [Tshibanda Bondo, sculpteur : L'art du cuivre messenger de la paix](#)

et sur www.lepotentiel.com (15 Juillet 2008) : [Conférence à Dakar du sculpteur Alexis Tshibanda Bondo](#)
